
□本报记者 潘丽亚

近日，网友“茉莉花开”在朋友
圈发消息称：“电动车钥匙乱戳钥匙插
口处也会打火，真是没有想到，幸好
孩子没受伤。”

网友“别低头”：电动车充电口、
钥匙口都容易起火。

网友“冷风”：我家亲戚的小孩就

因为拿钥匙乱戳电动车被烧伤了手指。

近日，记者联系到了网友“茉莉
花开”。她告诉记者，她家住在市区祁
山路南段，当天准备骑电动车带着5岁
的儿子出去，临出门时想起手机忘带
了，就把电动车停放在门口，让儿子
站在旁边看一下。

拿到手机后，网友“茉莉花开”
突然听到儿子哭了起来，她立即跑了
出去。她说，当时她看到儿子手里拿
着电动车钥匙正在哭，插钥匙口处有

黑烟冒出，估计是打火伤着孩子了。
“我吓了一跳，还好孩子只说手

疼，并没有烧伤，手指上有点发红。”
网友“茉莉花开”说，没想到这样还
会有危险。

市区黄河路西段一家电动车修理
铺的钟师傅对记者说，在日常修理电
动时，他经常碰到有电动车插钥匙
口、充电口被烧坏的情况。电动车的
插钥匙口、充电口相对来说都是比较
危险的，不能拿东西乱戳，一不小心
就会打火，但很多家长平时根本不会
注意这些问题，希望大家以后多注意
下这样的安全隐患。

乱戳电动车钥匙口 孩子险受伤
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核心话题

近日，网友“六月”在微信朋友发消息说：“前
几天出门，正好走在斑马线上，结果遇到左转车
辆，那辆车直接从我面前抢行，要不是躲得快，弄
不好真要出事，真是太气人了。”

调查

11月 24日，记者看到网友“六月”发的消息
后，随即对这一现象进行了采访。

当日上午，记者来到市区大学路与嵩山路交叉
口看到，当时正好是绿灯，五名行人走在斑马线上
准备过马路，此时一辆左转的机动车无视绿灯和行
人，抢在行人之前加速离去，把正要过马路的行人
吓了一跳。

“再等个绿灯也就一分钟的事，干吗非要抢行
呢？这样很容易出事故，如果撞着行人就不好了。”
一位从刚从斑马线上走过的行人说，“斑马线是行人
的安全通道，如果司机不礼让，很容易酿成交通事
故，真是太没有道德，太不文明了。”

记者随后又走访了市区部分道路，发现斑马线
上机动车不让行人的现象还真不少。

网友“灰色轨迹”：有些司机就是急躁，几秒钟
都等不了，文明意识和安全意识都很淡薄。

网友“那些年华”：礼让斑马线是城市里的文明
风景，也是市民交通安全的基本保障，这不但体现
了司机对行人生命安全的尊重，也体现了交通参与
者中强势一方对弱势一方的照顾和关怀。

网友“苕溪”：我觉得礼让斑马线是一种不能被
淡化的意识，只有不断地加强宣传、引导，让这种
理念深入人心，才能切实地影响、规范驾驶员的行
为，从而营造和谐平安的交通氛围，希望这些司机
可以将“斑马线上礼让行人”变成一种习惯。

网友“天高地厚”：相信只要学会尊重他人，每
个人都可以成为斑马线前的“最美驾驶员”，让斑马
线变成文明线。

热议

不礼让斑马线

□文/图 本报记者 王麓棣

事件

□本报记者 王 辉

最近，在网上和微信上传播着这样
的一条信息：河南最新区划调整，漯河市
下辖三区一市一县。有的标题是《河南
最新区划调整，漯河市下辖三区一市一
县？你怎么看》，有的标题是《河南最新
区划调整，快看看涉及你家乡没》，内容
大致相同。消息上称，此次区划调整，舞
阳县归平顶山市（改为昆阳市），临颍县
归许昌市，西平市和上蔡县并入漯河，漯
河区划变成下辖源汇区、召陵区、郾城
区、西平市、上蔡县。

网友“同总”：这消息传得有鼻子
有眼的，我差点都当真了。

网友“胖子”：看着编得太详细
了，我都以为是真的了。

网友“小二”：临颖很多群里都在
谣传，可信度不高。

网友“老李”：一些社交媒体就是
为了赚个点击量，博眼球，这种消息发
布前也不核实核实真实性？

记者注意到，微信上传播这条信息

时，不仅标注了漯河的区划变动，还标
注了河南省其他地市的区划变动。除此
之外，还标注了豫中 5市包括：郑州、
开封、昆阳、许昌、漯河。

更有一些微信公众平台图文并茂地
展示了这一消息，配上河南省地图以及
各地市的风景和地理标志。除此之外，
还在消息中列出了国务院河南撤县划市
名单、河南省超大镇建市名单。

“说实话，小编感觉不太靠谱，也
不知道从哪传出来的，写得有鼻子有眼
的。”记者在一微信公众号上看到这样
的话，该微信公众号在转发此消息的末
尾甚至还写道：“靠谱吗？靠谱吗？靠
谱吗？”

不仅我市的个别微信公众号转发了
此消息，外地市的一些微信公众号也转
发此消息，一些网友们也在微信朋友圈
里转发扩散。不过，记者看到，有的微
信公众号转发此消息后，事后又进行了
删除。

对此，11月 24日下午，记者联系
了漯河市民政局民间组织管理和区划地
名科负责人杨天凌。在听完记者的介绍
后，杨天凌当即就气愤地说：“谣言，
这是在混淆视听，我也在微信上看到这
则消息了，当时就点击微信上的举报功
能举报了。”

杨天凌说，区划调整是一件大事，
如果有调整，国家的官方部门会统一发
布消息的。这种小道消息肯定是谣言，
请广大网友和市民要明辨是非，不要相
信也不要传播此谣言。

其实，关于河南省行政区划调整的
谣言早在今年3月份就有省级媒体公开
辟谣过，另外不仅河南省，湖北省、江
苏省、江西省等外省份都因此类谣言

“中枪”。

网传“漯河区划调整”系谣言

□文/图 本报记者 张玲玲

近日，网友“晓晓”在微信朋友圈
发消息称：“家里养的这棵菊花真奇
怪，在同一枝花茎上，上边开黄色的
花，下边开红色的花……”

看到消息后，记者联系网友“晓
晓”了解情况。据网友“晓晓”介绍，
半个月前，她在街上买了两盆菊花。

“买的时候菊花已经开了几朵，还有一
些尚未完全开放的花骨朵。”网友“晓
晓”说，回家后，她发现花骨朵里面的

颜色是紫红色的。“已经开放的菊花都
是黄色的，这些花骨朵怎么会是紫红色
的呢？”网友“晓晓”说，没想到待这
些花骨朵开放后，果然是红色的花朵。

记者注意到，在枝头顶部是黄色花
朵，其中几朵已经开败，在中下部则是
几朵开得正艳的红色花朵。其中一枝花
茎上，上面开着黄色花朵，下面是红色
花朵。“从来没有见过这样的菊花，太
让人意外了。”网友“晓晓”说。

11月21日，就此记者采访了市林业
和园林局高级工程师李国强。“一棵菊花
嫁接后，可以开出不同颜色的花。但开
花后，不同颜色的花朵是在不同花茎
上。”李国强说，对于同一花茎上面开出
两种颜色菊花的情况，他还没有遇到过，

“菊花品种繁多，或许这是新品种吧！”

一枝花茎上 开出两种颜色的花
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